
様式（第５条関係） 

会 議 録 

会 議 の 名 称 令和３年度第１回行田市郷土博物館協議会 

開 催 日 時 
令和３年８月２０日（金） 

開会：午前１０時００分 ・ 閉会：午前１０時５０分 

開 催 場 所 郷土博物館２階 会議室 

出席者（委員） 
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荻原章 芙蓉良明 重田正夫 若松良一  大山能則 

板垣時夫 堀秀雄 

欠席者（委員）   

氏 名        
滝澤布沙 今村英之 宮本伸子  

事 務 局 

館長  鈴木紀三雄  主査 浅見貴子 

主任  岡村恵美子 澤村怜薫 

主事  岡本夏実 

会 議 内 容 

令和３年度上半期事業報告 

令和３年度下半期事業計画 

その他 

会 議 資 料 
令和３年度第１回行田市郷土博物館協議会次第   

令和３年度第１回行田市郷土博物館協議会資料 

そ の 他 必 要 

事 項 
傍聴人なし 
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（浅 見） 

 

若 松 会 長  

 

 

委    員 

 

 

若 松 会 長   

 

 

 

事 務 局  

（浅 見） 

若 松 会 長   

 

委    員    

 

若 松 会 長  

 

 

 

  

事 務 局   

 

 

若 松 会 長     

 

＊ 委嘱状交付 

＊ 教育長あいさつ 

＊ 自己紹介 

 

 

議  事 

それではこれより議事に入る。進行は会長にお願いする。 

 

 

議事に入る前に、本日の協議会については公開をお願いしてい

る。公開について異存はないか。 

 

公開としてよい。 

（傍聴人なし） 

 

また本日の議事については議事録を作成する予定である。議事録

の最後に確認の署名を２名の方から頂戴したい。この場でどなた

かにお願いしたいが、事務局より提案はあるか。 

 

それでは、名簿の順番で板垣委員、堀委員にお願いしたい。 

 

事務局の提案でよろしいか。 

 

よろしい。 

 

それでは、そのようにお願いする。 

では、次第に従って議事に入る。 

始めに（１）の令和３年度上半期事業報告について事務局より説

明をお願いする。 

 

（事務局より、管理部門 資料を説明） 

（事務局より、学芸部門 資料を説明） 

 

ただいま事務局より説明があったが、どなたかご質問等があった

らお願いする。 



大 山 委 員  
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（岡 村） 
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若 松 会 長 

   

 

 

 

若 松 会 長  

 

若 松 会 長 

 

事 務 局 

（ 澤 村 ） 

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

若 松 会 長 

 

キャッシユレス決済について伺いたい。どのような形で市に入る

のか。 

 

楽天 Pay ・PayPay より市に入金となるが、その際決済手数料

が発生する場合があり、その分が差し引かれて入金となる。差し

引かれた手数料分は市からの支出となり、併せて入館料として収

入している。 

 

便利だが市として実収入は減収してしまうということ。 

 

そのとおりである。 

 

入館者の動向として、私個人としてはコロナ関係で慎重な所は蓋

を開けない所もある中で、教育の現場ということで旗を降ろさず

細心の注意を払い入館した上で、これだけの成績を上げているの

はなかなかだと思う。 

 

事業実績について質問、ご意見はあるか。 

 

購入資料にある「今津家資料」とはどういうものか。 

 

購入資料の中の「今津家文書」については、市場に流れたものを 

購入したもので足袋の商標・ラベル等を印刷していた今津印刷が 

出所とみられる古文書である。段ボール一箱分を一括で購入する 

形となったが全て一枚ものの古文書となる。近世後期から近代に 

かけて具体的には文化文政年間から明治にかけての古文書で市

内に直接関わる足袋ラベル、藩札などに直接関わるものは見受け

られない。一方でこれまでに分かっていなかった、今津家で眼の

不自由な方がいらっしゃったが、その方が江戸の飯塚検校という

お坊さんに弟子入りをし、その方の後継として視覚障がい者の方

を弟子にとり教育をしていくという師匠としての業績が新たに

市の関連の人々の歴史として浮かび上がる可能性のある史料群

である。 

 

よく見逃さず拾い上げた。質問したのは家文書は寄贈になる場合

が多いので、目を光らせて流出しないようすくい上げたことは良



 

 

若 松 会 長 

 

 

 

 

 

若 山 会 長 

 

 

板 垣 委 員 

 

 

 

事 務 局 

（ 岡 本 ） 

 

 

板 垣 委 員 

 

 

 

若 松 会 長 

 

芙 蓉 委 員 

 

 

 

 

     

事 務 局 

（ 浅 見 ） 

 

 

 

かった。 

 

その他実績等について何かあるか。 

 

（１） 令和 3年度上半期事業報告については終了する。次に 

（２） 令和 3 年度下半期事業計画について事務局よりお願いす

る。 

 

事務局より説明があったが、ご質問ご意見があったらお願いす

る。 

 

企画展について、昨年もコロナ感染対策から延期になった経緯が

あるが、感染状況も予断を許さない状況の中で、現在の段階では

開催するということでよろしいか。 

 

企画展の開催自体は今のところ予定通り行うこととなっている。

ただし、期間内に行う講演会等については開催形態を検討させて

いただくこともあるかと思う。 

 

教育長も博物館使命の中で、できるだけ開けたままということな

ので、感染予防も大事と思うがぜひ実施の方向でお願いしたい。 

楽しみにしている。 

 

他に何かあるか。 

 

忍中もいつも 3学期に博物館を利用させていただいているが、緊

急事態宣言との兼ね合いで実施できるかどうかその時にご相談

になると思うが、基本的に計画を進めるにあたっては、例えば緊

急事態宣言発令中であっても感染対策に気をつけながら実施さ

せていただく方向で検討してよいか。 

 

現在学校の博物館利用については、館内に入る人数の制限や行動

を普段と違う順路での見学をお願いしているが基本的には市内

外問わず受入れさせていただいている。利用の際にはご相談いた

だければと思う。 

 



若 松 会 長   
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若 松 会 長 

 

 

 

 

 

 

事 務 局 

（ 浅 見 ） 

 

 

 

その他何かあるか。 

 

ないようであれば、（2）令和 3年度下半期事業計画についてはこ

れで終了する。 

 

最後に（３）その他について何かあるか。 

 

この館では職員及び委員の研修の目的で隔年でバスで近県や一

泊研修を行っていたが、昨年は予算がつかず中断している状況。 

当館にとっても委員にとってもプラスになり内容も非常によか

ったが昨年立ち消えになってしまった。皆さんの意見を伺いた

い。 

 

研修の復活について、ご意見あるか。 

 

異議なし 

 

異議なしということで、委員にとっても館にとっても有効な研修

なので、ぜひ復活するよう機会をとらえて折衝願いたい。 

 

それでは以上で議事は終了する。皆さんのご協力で議事がスムー

ズに進行したことに感謝を申し上げたい。では、議長を下ろさせ

ていただく。 

 

本日は長時間にわたりご審議いただき感謝する。それでは閉会の

ご挨拶を副会長よりお願いしたい。 

 

  ※大山副会長あいさつ 

 

※テーマ展 展示見学 

 

 

 


